
Schulzweckverband 

Beckum-Ennigerloh 

Niederschrift 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Zweckverbandsversammlung des 

Schulzweckverbandes Beckum-Ennigerloh 

vom 03.04.2019 

im Sitzungssaal des Rathauses Ennigerloh, Marktplatz 1, 59320 Ennigerloh 

Hinweis: 

Die Niederschrift ist im Bürgerinformationssystem auf den öffentlichen Teil beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Verbandsgemeinden zu Angele-

genheiten der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum  

 

2. Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh vom 30.01.2019 – öffentlicher Teil –  

 

3. Bericht des Schulzweckverbandes  

 

4. Bericht der kommissarischen Schulleitung zur personellen Situation der Schule  

 

5. Jahresabschluss 2018 des Schulzweckverbands Beckum-Ennigerloh im Entwurf 

Vorlage: 2019/0071 Entscheidung 

 

6. Anfragen von Versammlungsmitgliedern  

 

Nicht öffentlicher Teil: 

1. Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh vom 30.01.2019 – nicht öffentlicher Teil –  

 

2. Bericht des Schulzweckverbandes  

 

3. Anfragen von Versammlungsmitgliedern  
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Anwesenheitsliste 

Anwesend: 

Vorsitz 

Frau Alexandra Poppenborg  

Stadt Beckum 

Frau Karin Burtzlaff  

Frau Mechthild Cappenberg Vertretung für Herrn Dr. Karl-Uwe Strothmann 

Herr Peter Goriss Vertretung für Frau Dagmar Halbach-Thien 

Frau Birgit Harrendorf-Vorländer Vertretung für Frau Sigrid Himmel 

Herr Gregor Stöppel  

Herr Lothar Stumpenhorst  

Stadt Ennigerloh 

Herr Thomas Trampe-Brinkmann  

Herr Jürgen Wagner  

Frau Heike Zimmermeyer-

Schürmann 

 

Herr Wolfgang Emunds  

Frau Gabriele Flaßkamp  

Beratende Mitglieder 

Herr Siegfried Darga  

Herr Alois Brinkkötter Vertretung für Frau Ellen Greiwe 

Herr Stephan Meyer  

Verwaltung 

Frau Barbara Urch-Sengen Vertretung für Herrn BM Lülf in der Funktion des 

Verbandsvorstehers 

Frau Stephanie Bathe-Funke  

Herr Ralf Schindler  

 

Nicht anwesend: 

Stadt Ennigerloh 

Herr Georg Aufderheide  

Herr Berthold Lülf  

Beratende Mitglieder 

Herr Hans-Heinrich Eisenhuth  

Herr Timo Przybylak  

 

 

Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 

Ende der Sitzung:  18:23 Uhr
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Protokoll 

Die Sitzungsleitung eröffnete die Sitzung und stellte die form- und fristgerechte Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Einwendungen hiergegen wurden nicht erhoben. 

Vor Eintritt in die Tagesordnung wurde einstimmig der folgende Beschluss gefasst:  

Die Zweckverbandsversammlung des Schulzweckverbandes Beckum-Ennigerloh bestellt 

Frau Stefanie Bathe-Funke zur stellvertretenden Schriftführerin. 

 

Öffentlicher Teil: 

1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Verbandsgemeinden zu Ange-

legenheiten der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum  

 
 

Anwesende Elternvertreterinnen baten darum, ihre Anfragen erst nach dem Bericht 

des Schulleiters stellen zu dürfen. Dazu  wurde mitgeteilt, dass eine Verschiebung des 

TOP nicht möglich ist. Sofern Fragen zum TOP 4 gestellt werden sollten, ist dies nur 

bei einer Unterbrechung der Sitzung möglich. Diese Möglichkeit wurde von der Vor-

sitzenden zugesagt. 

 

2. Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh vom 30.01.2019 – öffentlicher Teil –  

 
 

Es wurden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben. 

  

3. Bericht des Schulzweckverbandes  

 
 

Es erfolgte kein Bericht. 

  

4. Bericht der kommissarischen Schulleitung zur personellen Situation der Schule 

 
 

Die Bezirksregierung hat den Leiter der Gesamtschule Ahlen, Herrn Brinkkötter vo-

rübergehend teilweise zur Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum abgeordnet. Herr 

Brinkkötter führt bis auf weiteres zusätzlich die Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum. 

Der Schwerpunkt seiner Tätigkeit wird gleichwohl in Ahlen verbleiben. Herr Brinkkötter 

erläuterte seine Aufgabenschwerpunkte, die vor allem in der Unterstützung und Bera-

tung der kommissarischen stellvertretenden Schulleitung liegen. Er wies ausdrücklich 

darauf hin, dass er nicht das Konzept der Schule verändern werde. Er nimmt an 

Dienstbesprechungen teil und hält sich an 1-2,5 Tagen an der Gesamtschule Enniger-

loh-Neubeckum auf. 

Herr Brinkkötter teilte mit, dass die Bezirksregierung sich um die Besetzung der offe-

nen Stellen in der Schulleitung bemühe. Die Stelle der Oberstufenleitung ist zurzeit 

ausgeschrieben, so dass davon auszugehen ist, dass diese Stelle nach den Sommerfe-

rien besetzt werden kann. 

Seitens der Bezirksregierung ist außerdem Frau Wilmer, Abteilungsleitung in Ahlen an 

der Gesamtschule, teilweise abgeordnet. Sie soll den SEK II – Bereich begleiten und 

weiter aufbauen, bis das Stellenbesetzungsverfahren für die Schule in Ennigerloh für 

diese Position abgeschlossen ist. 

Unabhängig von der Frage der Schulleitung stellte Herr Brinkkötter dar, dass es 
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schwierig ist, für die Mangelfächer (Mathe, Physik, Chemie, Informatik, Musik und 

Kunst in der Sekundarstufe II) Lehrer zu bekommen. Dennoch sollen Unterrichtsausfäl-

le – auch im Hinblick auf die Ganztagsschule – so weit wie möglich vermieden werden. 

Die Frage, ob jede Klasse ihr Ziel erreichen kann, konnte Herr Brinkkötter bejahen. Die 

Stundentafel des Landes Nordrhein-Westfalen wird eingehalten. Notwendige Kürzun-

gen erfolgen in den Angeboten des Ganztagsbereiches. Diese Streichung ist eine Ent-

scheidung der Schulaufsicht. 

Herr Brinkkötter betonte, dass die Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum über ein jun-

ges, motiviertes Kollegium verfügt, dessen engagierte Arbeit eine gute Basis für die 

Schule im Aufbau ist. 

Der Unterricht wird auf hohem Niveau gewährleistet. Auf Anfrage teilte Herr Brinkköt-

ter mit, dass die Schulleitung sich bemüht, jede Stunde vertreten zu lassen. Auf die 

Frage, ob die Differenzierung des Unterrichts gewährleistet werden kann, teilte Herr 

Brinkkötter mit, dass sich in der Schülerschaft der Gesamtschule die Leistungsbreite 

der Gesellschaft widerspiegelt. Da die Gymnasien in den Bereichen Inklusion und In-

tegration weniger gefordert sind, verschärft sich die Situation an den Gesamtschulen 

im Allgemeinen. Sonderpädagogen stehen landesweit nicht im notwendigen Umfang 

zur Verfügung, so dass die  Differenzierung unter den Rahmenbedingungen, die die 

Schule nicht zu vertreten hat, leidet. Die Aufgaben werden in Ennigerloh vom Kollegi-

um mit großer Bereitschaft angenommen. 

Auf Anfrage teilte Herr Brinkkötter mit, dass von Klasse 5-10 LR-Förderung angeboten 

werden muss, damit bei den Zentralen Abschlussprüfung ein Nachteilsausgleich ge-

währt werden kann. Er wird das Angebot in der Schule prüfen. 

Die Sitzung wurde von 17:35 Uhr bis 17:40 Uhr unterbrochen, damit die anwesenden 

Eltern ihre Anfragen stellen konnten. Diese wurden nach der Unterbrechung wie folgt 

beantwortet: 

 

Frage: Wie erfolgt in den verschiedenen Jahrgängen die Differenzierung? 

Darauf antwortet Herr Meyer, dass in den Klassen 7 und 8 nur innerhalb des Klassen-

verbandes differenziert wird. In den Klassen 9 und 10 wird nur im Fach Mathematik 

äußerlich differenziert. Im Fach Deutsch findet nur eine Binnendifferenzierung statt. 

Sofern Eltern hier Veränderungen wünschen, ist dies über die zuständigen Schulgre-

mien abzustimmen. 

 

Frage: Wird ein Teil des Nachmittagsunterrichtes weiterhin bis zu den Sommerferien 

ausfallen? 

Herr Brinkkötter teilte mit, dass der Ausfall des Nachmittagsunterrichtes, der bis zu 

den Sommerferien angekündigt war, überprüft wird. 

  

 

5. Jahresabschluss 2018 des Schulzweckverbands Beckum-Ennigerloh im Entwurf 

Vorlage: 2019/0071 Entscheidung 

 
 

 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Der vom Verbandsvorsteher aufgestellte Entwurf des Jahresabschlusses zum 

31. Dezember 2018 wird zur Kenntnis genommen und zur Prüfung an die Örtliche 
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Rechnungsprüfung der Stadt Beckum weitergeleitet. 

Finanzierung 

Es entstehen keine finanziellen Auswirkungen auf den Haushalt des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh. 

  

 Abstimmungsergebnis: 

 Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

 

 

6. Anfragen von Versammlungsmitgliedern  

 
 

 

 6.1. Anmeldezahlen 

Für das Schuljahr 2019/2020 haben sich 87 Kinder in Neubeckum und 87 Kinder 

in Ennigerloh (5. Klasse) sowie 52 Schülerinnen und Schüler für die EF angemel-

det. 

6.2. Die Übergangszahlen sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

6.3. Namensgebungsprozess 

Herr Meyer teilte mit, dass ein Arbeitskreis gebildet worden ist, der den Prozess 

begleiten wird. Nach den Herbstferien wird es einen Projekttag geben. Vorschlä-

ge werden dann in der Lehrerkonferenz und Schulkonferenz diskutiert. 

6.4. Am Standort Berliner Straße gibt es derzeit keine Probleme mit dem WLAN. 

  

  

 

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 19.06.2019 Ennigerloh, den 19.06.2019 

 

gezeichnet 

Alexandra Poppenborg 

Vorsitz 

gezeichnet 

Stephanie Bathe-Funke 

Schriftführung 
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